



0・1歳児さくらぐみ クラスだより

令和5年度10月号

〈0・1歳児から2歳児へと繋げる連続性のある養護と教育〉

さくら組0・1歳児では、一年を通して季節の歌や、手遊び歌を歌っています。「手をたたきましょう」「むすんでひらいて」「やさいのうた」「チューリップ」「かえる」「かたつむり」「アイスクリーム」「すいかの名産地」「とんぼのめがね」「大きな栗の木の下で」「どんぐりころころ」「トントントンアンパンマン」等です。歌を歌う時は、ペーパーサートを使っています。「大きいカエル」「小さいカエル」を目で見、大小を知ります。大きいカエルの時は、大きい声で歌い手や指、体を大きく動かして歌っています。又「とんぼのめがね」では、水色赤色のめがねを見て色を認識していきます。小さい年齢から歌を歌う事を通して一年後、五年後を見通して話を聞く力を育てています。お友達と座って保育教諭と歌を歌っているのは、当たり前ではありません。素晴らしい事です。一人ひとりに素敵な所を具体的に褒め、力が有る事を自覚させ頑張れるようにしています。今は「ここで見ているだけでいいよ。」「聞いているだけでいいよ。」と自分で〇〇したいと思えるような愛のある温かい保育室であるよう、子どもたちと楽しく過ごしています。さくら組は、子どもの発達を見ながら2歳児に繋げていくための準備をしています。1歳児で終わりではありません。それが豊里幼稚園の方針です。子ども達の成長を見守りながら、0歳児から5歳児までの連続性のある発達を促し小学校に接続しています。

【10月のねらい】

- ☆養護・・・気温の変化に気を配り、健康で快適に過ごせるようにする。  
室内の換気を行い感染予防に努める。
- ☆教育・・・身近な秋の自然に触れて遊び、好奇心や関心を持つ。  
安心・安全の活動しやすい環境の中で、体を十分動かして遊ぶ事を楽しむ。

〈愛着と心の栄養について〉

生後から3～4ヵ月までのあかちゃん、自分が泣きだすと「よしよし」と優しくほほほ抱っこしてくれる。お腹がすくと授乳をしてくれる。オムツが濡れると交換してくれる。という様にこの時期は、自分が要求する事を満たしてくれる人なら誰でも良いと受け入れています。しかし6～8ヵ月頃になると、自分に授乳をしたり、泣いていると「よしよし」と優しくほほほあやしたり、オムツ交換をしてくれる人に対して自分の要求を優しく受け入れてくれる大切な人と思い、自分にとって特別な人に愛着を持つようになります。赤ちゃんは、他の人が部屋を出て行っても平気なのに特別な人がいなくなると大泣きし、他の人があやしても泣き止みません。特別な人が戻ってくると安心して泣きやむのがこの時期です。これは赤ちゃんが、自分にとって特別で大切な人とそうでない人の区別が出来るようになり、愛着関係が作られてきたからです。2歳前後になると、特別な人が見守っているという安心感から「怖いけど〇〇してみよう。」と冒険し、自分から他の世界に行けるようになり社会がどんどん広がっていきます。愛着の形成は、「自分から〇〇したい」「嫌だけどやってみよう」という心の発達の基礎とされています。日頃は、仕事や家事等に終われ忙しく過ごされていると思いますが、子どもさんが「〇〇見て。」とか「抱っこして。」とかまってほしいと要求された時は数分でいいのです。用事をしている手を止め、子どもさんの顔を見て笑顔で接してもらえると、自分の事を見守ってくれる人がいると思えば安心して過ごせます。この安心感が、これから先子どもさんの成長にとって大事な心の栄養源となります。

◇運動会について・・・10月14日(土)は運動会です。雨天の場合は10月21日(土)となります。  
詳しい詳細は、後日運動会だよりでお知らせします。

10月予定  
予定は変更される場合があります。

1	日	
2	月	リズム遊び
3	火	ボール遊び
4	水	リズム遊び
5	木	砂遊び
6	金	かけっこ
7	土	
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	かけっこ
11	水	かけっこ
12	木	かけっこ
13	金	かけっこ
14	土	運動会
15	日	
16	月	かけっこ
17	火	かけっこ
18	水	かけっこ
19	木	ボール遊び
20	金	ボール遊び
21	土	運動会予備日
22	日	
23	月	リズム遊び
24	火	リズム遊び
25	水	砂遊び
26	木	ボール遊び
27	金	お誕生会
28	土	
29	日	
30	月	砂遊び
31	火	避難訓練・掃除の日



【10月27日～読書週間です】

この機会に膝の上で抱っこしながら親子で読み書かせを楽しみ、沢山の絵本にふれてほしいと思っています。今お部屋の中で子ども達のお気に入り、かがくいひろいさんの傑作絵本【だるまさんが】です。赤いまんまる体のだるまさんが「プシュー」としぼんだり「ピローン」とのびたりすると、子ども達は、まねっこをしながら楽しんで見えています。音と動きがくっついて小さな年齢の子ども達にもおもしろさが伝わる絵本です。

おやつや給食前は、必ず手洗いと消毒をしてから食事を頂きます。食後は、手づかみや上手にまだスプーンが使えず口の周りや手が汚れがち。ガーゼタオルで「気持ちいいね」と声をかけながら手や口の周りを拭いています。この綺麗にすると心地良いという経験がとても大事で自分から清潔にしたいという気持ちに繋がっていきます。お家でも、朝起きた時は顔を拭く。食事後は顔や手を清潔にする事が習慣づくとうれしいですね。子ども達の皮膚はとても敏感で、食べ物の汁や不衛生のままにしていると、湿疹ができたりかぶれたりします。こまめに対処して皮膚を清潔にしたいですね。

又食事用のエプロンは、ナイロン素材のエプロンよりも、布素材のエプロンの方が肌には優しいようです。(汗をかき濡れるとかゆがっている子どもいます。)



☆お知らせ☆

11月20日(金)～12月1日(金)は  
令和6年度の入所申請募集期間です。